

JAIME CARNICERO ~ Concejal de Festejos del Ayuntamiento de Guadalajara

“Guadalajara tiene que saber que tiene unas Fiestas únicas”

El edil analiza un programa festivo en el que hay actos a todas horas y para todos los públicos

Tiempo: BORJA TORRE

Detrás de las Ferias y Fiestas de Guadalajara hay muchas horas de trabajo de mucha gente. Así lo afirma Jaime Carnicero, concejal de Festejos de la ciudad, quien sigue apostando porque los actos se repartan tanto durante el día como en la noche.

Guadanews Ya estamos inmersos en unas nuevas Ferias y Fiestas de Guadalajara. Mucho trabajo detrás, ¿no?

Jaime Carnicero Es el resultado de muchas horas de ilusión, de muchas horas de preparación y también de expectación, porque al final esta semana es única a lo largo de todo el año. No tenemos otra fiesta que sea más importante que ésta, en honor a la Virgen de la Antigua, que no hay que olvidar que es en honor a nuestra Alcaldesa Perpetua. Y te lo juegas todo a una carta, porque en una semana se ve si el resultado de tantas horas de trabajo es bueno o malo. El éxito de las fiestas lo vive cada uno en su persona, pero con el esfuerzo que hemos hecho desde el Ayuntamiento, con 172 actos y actividades de día y de no-

che, tienes muchos mimbres para poder pasártelo bien.

GN Lo acaba de comentar. Hay dos premisas claras: fiesta de día y de noche y actos en los lugares más emblemáticos de la ciudad.

JC Hay muchos modelos festivos y nosotros hemos querido darle importancia también al día, no sólo a la noche. El día tiene un importante valor añadido, ya que muchas personas nos cuentan luego que no hay un solo minuto de descanso desde las ocho de la

“Tan importante es un buen concierto como un buen concurso de dibujo”

mañana, que es el encierro, hasta las tres y media de la mañana, con los toros de fuego. Y tan importante es un buen concierto, como un buen concurso de dibujo infantil o unos buenos títeres. Todo el mundo tiene que tener cabida y estar representado en alguna actividad a lo largo de todo el día.



Jaime Carnicero en el balcón del Ayuntamiento. / FOTO: EDUARDO BONILLA

GN Hablemos de toros. Como novedad, todos los toros de los encierros serán lidiados por la tarde. Una apuesta clara.

JC Guadalajara fue la primera capital de provincia que se declaró como Ciudad Taurina y es la capital de la provincia en la que más festejos taurinos hay en toda España. Por eso, la apuesta decidida por el mundo del toro, porque para nosotros, la fiesta sin toros no sería fiesta. Además, estos en-

cierros han tenido una respuesta masiva.

GN ¿Por qué se sigue poniendo unas entradas tan baratas a unos conciertos de primer nivel nacional?

JC Es imposible encontrar estos conciertos a estos precios. Algunos nos han criticado, pero el Ayuntamiento rentabiliza más la inversión social que la inversión económica. Es muy importante que una familia tenga un precio asequible para poder ir a un concierto.

GN Viendo el programa se descubren novedades, pero también actos que se repiten cada año. Eso es que funcionan, ¿no?

JC Creemos que el éxito de las fiestas es mantener las actividades tradicionales, que en Guadalajara nos encantan. Unir actos como la dulzainada o las estatuas humanas con otras que vamos incorporando, es también un valor añadido.

GN ¿Y qué decimos de las peñas?

JC A las peñas muchas veces se las demoniza y otras veces se las pone en un pedestal. Las peñas tienen un papel importante en las Ferias y Fiestas, pero también el resto de la sociedad de ciudad de Guadalajara. Las peñas han

ido incorporando actividades al programa, que hacen para la ciudadanía, sabiendo devolver el esfuerzo que hace la ciudad a la hora de dar subvenciones. Está claro que las peñas están muy integradas y tienen una participación muy activa.

GN También hay mucho trabajo detrás de las Ferias. Limpieza, Policía Local, Protección Civil...

JC Ese dispositivo es tan importante como la propia programación festiva, pero menos agradecida. Es un orgullo que digan, en el desfile de carrozas, que la última carroza son los de limpieza. Y es verdad, porque si luego las calles están tres días sucias por el desfile, el propio acto ha sido un fracaso. Son muchas las concejalías que participan y que no son tan visibles como la de Festejos.

GN Para finalizar, ¿qué mensaje da a todos los guadalajareños?

JC Lo importante es pasárselo bien, disfrutar de nuestra ciudad las 24 horas del día. Son unos momentos idóneos para divertirse y convivir, porque uno no se lo puede pasar bien solo. Guadalajara tiene que saber que tiene unas fiestas únicas, porque en muy pocos sitios de España las hay similares. Las preocupaciones ya vendrán luego.



“Te lo juegas todo a una carta”, afirma el edil. / FOTO: EDUARDO BONILLA